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ATA DA DUCENTÉSIMA SEXAGÉSIMA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO. Aos vinte e seis dias do mês 2 

de setembro de dois mil e doze, reuniu-se na sala do bloco D, 1º. andar, a 3 

Congregação da Faculdade de Educação, com a presença dos seguintes membros: 4 

Ana Lúcia Guedes Pinto, Ana Luiza Bustamante Smolka, Ana Maria Falcão de Aragão, 5 

Anna Regina Lanner de Moura, Angela Fátima Soligo, Antonio Carlos Rodrigues de 6 

Amorim, Aparecida Neri de Souza, Débora Cristina Jeffrey, Dione Lucchesi de 7 

Carvalho, Elisabeth Barolli, Helena Maria Sant’Ana S. Andery, Luciane Aparecida 8 

Grandin, Luiz Carlos de Freitas, Lunara Francini C. da Silva, Márcia Cristina C. dos 9 

Santos, Maria Alice Cherubim, Maria do Carmo Martins, Pedro da Cunha Pinto Neto, 10 

Sérgio Ferreira do Amaral, Silvio Ancizar Sanches Gamboa, Vivian Colella Esteves. 11 

Ausências justificadas: Dario Fiorentini, Eliana Ayoub, Evely Boruchovitch, Guilherme 12 

do Val T. Prado, Maria Márcia Sigrist Malavasi, Pedro Ganzeli e Soely Aparecida J. 13 

Polydoro. Dando início aos trabalhos, o Professor Luiz Carlos de Freitas apresentou 14 

a Dra. Lila Lea Cruvinel, Assistente do CECOM e a Sra. Vivian de Lima Lopes, 15 

Assistente Social, que estão visitando as Unidades para falar sobre a Campanha de 16 

Prevenção do Câncer de Intestino Grosso, que vem sendo realizada na Unicamp, 17 

neste ano de 2012. Com a palavra, a Dra. Lila Lea, após agradecer a oportunidade, 18 

informou que o câncer de intestino grosso é um dos tumores mais frequentes entre 19 

homens e mulheres no mundo ocidental, porém, é uma doença que pode ser evitada 20 

e, se detectado no começo, a chance de cura, após o tratamento, ultrapassa 90%. 21 

Para conscientizar a comunidade da Unicamp sobre esta realidade, o CECOM e o 22 

Gastrocentro estão promovendo a “Campanha de Prevenção do Câncer de Intestino 23 

Grosso”, voltada, especialmente, àqueles com 50 anos de idade ou mais, incluindo 24 

funcionários, professores e estudantes. Após apresentar alguns dados sobre a 25 

pesquisa e esclarecer algumas dúvidas, a Dra. Lila Lea informou que o material para o 26 

teste será entregue numa palestra informativa, a ser realizada na FE, em data a ser 27 

combinada com a, ATU/FE, Sra. Rosa Maria Sebinelli. Após agradecer novamente a 28 

Direção/FE, ressaltou a importância da participação de toda a comunidade acima de 29 

50 anos e colocou-se à disposição para outros esclarecimentos. O Professor Luiz 30 

Carlos de Freitas agradeceu a presença da Dra. Lila Lea e da Sra. Vivian Lopes e 31 

parabenizou-as pelo trabalho realizado. Retomando os trabalhos, o Professor Luiz 32 

Carlos de Freitas submeteu à apreciação a Ata da Ducentésima Sexagésima Quinta 33 

Reunião Ordinária, a qual foi aprovada, sem ressalvas e com 07 abstenções. I) 34 

EXPEDIENTE: A) A Professora Ana Lúcia G. Pinto: 1- informou que a saúde da 35 

Professora Maria Márcia Malavasi está sob controle e que ela está recebendo visitas; 36 

2- reiterou a importância  da participação dos docentes e estudantes no Fórum de 37 

Pedagogia – edição 2012, que acontecerá nos dias 05 e 06/11/2012. B) A 38 

Funcionária Luciane Grandin agradeceu a colaboração do CAP (Centro Acadêmico 39 

de Pedagogia) e do CALI (Centro Acadêmico da Licenciatura Integrada) na 40 

organização das atividades na UPA – Universidade Para Todos. Salientou que as  41 

mesmas ocorreram durante todo o dia e foram fundamentais para o sucesso do 42 

evento. C) A Funcionária Márcia Cristina C. dos Santos informou o início do 43 

processo de Avaliação dos Funcionários e que o período a ser considerado será 44 

01/10/2011 a 30/09/2012. Esclareceu que a avaliação deverá ser feita nos mesmos 45 

moldes dos anos anteriores, sem a necessidade de ser baseada em metas. A 46 

recomendação da CSA/FE é que a mesma seja feita em conjunto com as chefias. O 47 

Professor Luiz Carlos de Freitas sugeriu que este momento seja aproveitado para 48 
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se pensar na qualificação dos funcionários da FE. D) A Professora Aparecida Neri 1 

de Souza reiterou sua preocupação em relação ao uso das placas de amianto no 2 

interior da FE. Esclareceu que havia um argumento da antiga Direção/FE, na época 3 

que ela levantou o problema, de que o amianto poderia permanecer por que estava 4 

impermeabilizado e que havia um custo financeiro muito alto para retirá-lo. Informou 5 

que na sua própria sala e de mais alguns docentes existem buracos e partes não 6 

pintadas, portanto, estão todos expostos ao amianto. Apesar dos custos elevados, 7 

propôs a realização de um debate sério acerca do assunto. Em sua opinião, é de 8 

responsabilidade da Unidade proteger a saúde de todos os seus funcionários. 9 

Informou, ainda, que o problema foi tema da edição, da semana passada, da Revista 10 

Carta Capital. O Professor Luiz Carlos de Freitas disse que está plenamente de 11 

acordo e que a substituição das placas de amianto no interior da FE é uma ação 12 

prioritária da Direção/FE. A Comissão de Orçamento deverá analisar os impactos e 13 

elaborar um cronograma para o início dos trabalhos. E) O Professor Antonio Carlos 14 

R. de Amorim informou: 1- que dando prosseguimento às discussões do Seminário da 15 

FE, a Secretaria de Pesquisa fará, nos próximos meses, reuniões com os professores 16 

que tenham interesse nas Linhas de Pesquisa apresentadas no documento, escrito 17 

pelos Professores Dario Fiorentini e Elisabete Pereira, sistematizando os debates 18 

ocorridos a partir da realização dos três Fóruns de Grupos de Pesquisa durante o ano 19 

de 2011. Neste sentido, solicitou que cada docente indique o interesse em participar 20 

de reunião sobre uma ou mais linhas de pesquisa apontadas no quadro que já foi 21 

encaminhado à rede docente. Tais informações serão recebidas até a próxima sexta-22 

feira, dia 29/09. Assim que a Secretaria tiver o conjunto de docentes interessados em 23 

conversar sobre cada linha, agendará reuniões para discutir o nome, a ementa e a 24 

potencialidade dessas linhas; 2- que a FAPESP no período de 29 a 31/08/2012 sediou 25 

o primeiro de vários encontros preparatórios para o “Fórum Mundial de Ciência 2013”, 26 

que acontecerá em novembro de 2013 e que o Professor Evaldo Piolli participou deste 27 

encontro. A preparação, a programação e a coordenação do Fórum estão a cargo da 28 

Comissão Executiva Nacional, composta por membros de várias instituições, entre 29 

elas, a SBPC que deverá estar presente na FE, na figura de sua presidente, em data 30 

ainda a ser definida. O Professor Antonio Carlos R. de Amorim agradeceu o 31 

Professor Evaldo Piolli pela disponibilidade de participar na referida reunião. F) O 32 

Professor Pedro Cunha: 1- informou que em 2003/2004 quando participou da 33 

Comissão de Obras/FE o problema do amianto na FE já era uma preocupação e que a 34 

solução encontrada, na época, foi a pintura das placas. Em sua opinião, a substituição 35 

das divisórias é necessária e deve ser priorizada pela Direção/FE; 2- agradeceu o 36 

CAP – Centro Acadêmico de Pedagogia e o CALI– Centro Acadêmico da Licenciatura 37 

Integrada pela organização da VI Semana de Educação que aconteceu no período de 38 

17 a 21/09/2012, bem como a Funcionária Luciane Grandin que teve uma participação 39 

decisiva em todo o processo. Aproveitou, ainda, para parabenizar todos os estudantes 40 

pelo sucesso do evento; 3- informou a realização do X Encontro de Estudantes de 41 

Graduação dos Cursos de Formação de Professores da Unicamp, no dia 22/11/2012, 42 

das 09:00 às 22:00 horas, no Prédio Anexo de Salas de Aula, com ou sem 43 

apresentação de trabalho; 4- informou que na semana passada participou, juntamente, 44 

com a Professora Eliana Ayoub de uma reunião com o Professor Edgar Salvadori  De 45 

Decca, membro do Conselho Estadual de Educação, na qual foi entregue toda a 46 

documentação relativa ao movimento da FE sobre a Deliberação CEE-SP nº. 47 

111/2012. Ressaltou que foi uma conversa bastante importante e produtiva. A próxima 48 
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reunião, ainda a ser agendada, deverá ser com o Professor Angelo Cortelazzo; 5- 1 

solicitou a colaboração dos Chefes de Departamento, bem como de todos os 2 

professores, tendo em vista que as Coordenações estão fechando a carga didática 3 

para o 1º. semestre/2013. Informou que, em breve, uma reunião deverá ser convocada 4 

para tratar do assunto. G) A Estudante Lunara Francini da Silva agradeceu a 5 

colaboração dos funcionários e docentes que se envolveram na organização da VI 6 

Semana da Educação. Disse que, apesar da falta de experiência dos estudantes, o 7 

evento foi um sucesso e que a ajuda de todos foi muito importante. H) A Professora 8 

Ana Luiza B. Smolka informou: 1- a realização da Palestra “Vygostky Revisit”, 9 

amanhã, dia 27/09, às 15 horas, na sala LL08, com a presença do Prof. Dr. James 10 

Wertsch da Washington University in St. Louis/Estados Unidos, um dos primeiros 11 

tradutor e divulgador da obra de Vygostky e da Palestra “Dialogical Learning, dialogical 12 

identity in diferente contexto”, no dia 11/10, às 15 horas, na sala LL08, com a presença 13 

da Profª. Drª. Beatrice Ligorio da Universidade de Bari/Itália); 2- que o documento 14 

sobre o Seminário da FE, realizado nos dias 10 e 11/09 está na fase final e que, a 15 

seguir, será veiculado na rede.  I) O Professor Luiz Carlos de Freitas informou: 1- 16 

que no período de 16 a 19/09 participou do FORUMDIR, que estava desarticulado 17 

acerca de dois anos e que, agora, é presidido pela Professora Lisete Arelaro, Diretora 18 

da FE/USP. O documento final está sendo finalizado pela Comissão e deverá ser 19 

divulgado; 2- que na próxima sexta-feira, dia 30/09, encerra-se o “Edital de Projetos na 20 

Linha de Ensino”. Cada Unidade poderá apresentar uma proposta contendo um ou 21 

mais projeto e deverá ter apenas um executor, bem como o aval das Coordenações e 22 

da Direção. Neste sentido, solicitou a atenção dos Coordenadores de Cursos para a 23 

consolidação da proposta a ser encaminhada à PRP; 3- os diversos Concursos 24 

realizados na FE, que hoje estão centralizados no Setor de Apoio Docente, no bloco C 25 

da Direção, deverão ser direcionados para as Secretarias de Departamento. Tal tarefa, 26 

deverá proporcionar maior autonomia e envolvimento das Secretárias. Informou que o 27 

armazenamento do material, também, ficará sob a responsabilidade dos 28 

Departamentos. II) ORDEM DO DIA. A) Para Deliberação: os itens abaixo 29 

relacionados,  não foram destacados e colocados em votação, foram aprovados 30 

por unanimidade: A.3) Concurso para Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor, 31 

em RTP, na Área de Cultura e Educação, na Disciplina EP 139 – Pedagogia da 32 

Educação Infantil – DECISE. Comissão Julgadora: Membros Internos: Profª Drª 33 

Aparecida Neri de Souza – FE/UNICAMP, Profª Drª Maria Evelyna Pompeu do 34 

Nascimento – FE/UNICAMP, Profª Drª Ana Angélica Medeiros Albano – FE/UNICAMP, 35 

Profª Drª Ernesta Zamboni – FE/UNICAMP ,Profª Drª Helena Maria Sant’Ana Sampaio 36 

Andery – FE/UNICAMP, Prof. Dr.Vicente Rodriguez – FE/UNICAMP, Pofª Drª Eloísa 37 

de Mattos Höfling – FE/UNICAMP, Profª Drª Theresa Maria de Freitas Adrião – 38 

FE/UNICAMP, Profª Drª Heloisa Helena Pimenta Rocha – FE/UNICAMP.  Membros 39 

Externos: Profª Drª Tizuko Morchida Kishimoto – FE/USP, Profª Drª Suely Amaral 40 

Mello – UNESP/Marília,  Profª Drª Clarice Cohn – UFSCar, Profª Drª Ligia Maria Motta 41 

Lima Leão de Aquino – UERJ, Profª Drª Sandra Regina Simonis Richter – Univ. Santa 42 

Cruz do Sul/RS, Profª Drª Mirian Lange Noal – UFMS, Profª Drª Silvia Helena Vieira 43 

Cruz – UFCE, Profª Drª Anamaria Santana da Silva – UFMS. A.4) Concurso para 44 

Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor, em RTP, na Área de Cultura e 45 

Educação, na Disciplina EP 887 – Educação Não Formal – DECISE. Aprovação do 46 

Parecer favorável do Departamento sobre as inscrições. Candidatos Inscritos: Eufrida 47 

Pereira da Silva, Andressa Cristina Coutinho Barboza, Elaine Gomes Matheus Furlan, 48 
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Janayna de Alencar Lui, Ednilton José Santa-Rosa, Selma Machado Simão, Rogéria 1 

Costa de Paula, Renata Sieiro Fernandes, Wagner Xavier de Camargo, Soraia Ansara, 2 

Valéria Aroeira Garcia, Alexandro Henrique Paixão, Ana Lúcia Lopes, Elizabeth 3 

Aranha Guimarães Ubiali, Taniele Rui, Fabíola Holanda. A.5) Concurso para 4 

Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor, em RTP, na Área de Cultura e 5 

Educação, na Disciplina EP 887 – Educação Não Formal – DECISE. Comissão 6 

Julgadora: Membros Internos: Profª Drª Débora Mazza – FE/UNICAMP, Profª Drª 7 

Neusa Maria Mendes de Gusmão – FE/UNICAMP, Profª Drª Dulce Maria Pompêo de 8 

Camargo – FE/UNICAMP, Profª Drª Guita Grin Debert – IFCH/UNICAMP,  Profª Drª 9 

Dirce Djanira Pacheco e Zan – FE/UNICAMP, Profª Drª Márcia Maria Strazzacappa 10 

Hernández – FE/UNICAMP, Profª Drª Elisa Angotti Kossovitch – FE/UNICAMP, Profª 11 

Drª Maria Suely Koffes – IFCH/UNICAMP. Membros Externos: Prof. Dr. Maurício 12 

Roberto da Silva – UNO/Chapecó, Prof. Dr. Elie George Guimarães Ghanem Júnior – 13 

FE/USP, Prof. Dr.Pedro Rodolpho Jungers Abib – UFBA, Profª Drª Maria Clara di 14 

Pierro – FE/USP, Prof. Dr. José Guilherme Cantor Magnani – FFLCH/USP, Profª Drª 15 

Ana Maria Rabelo Gomes – UFMG, Prof. Dr. Reginaldo Moreira – UFRJ. Profª Drª 16 

Esther Império Hamburger – ECA/USP. A.6) Concurso para Provimento de 01 Cargo 17 

de Professor Doutor, em RTP, na Área de Política Educacional: Educação Básica, na 18 

Disciplina EL 211 – Política Educacional: Estrutura e Funcionamento da Educação 19 

Brasileira – DEPASE. Aprovação do Parecer favorável do Departamento sobre as 20 

inscrições.Candidatos Inscritos: Andressa Cristina Coutinho Barboza, Elaine Gomes 21 

Matheus Furlan, Eric Ferdinando Kanai Passone, Carlos Antonio Gomes, Selma 22 

Machado Simão, João Petrucio Medeiros da Silva, Theresa Maria de Freitas Adrião, 23 

Hilda Maria Gonçalves da Silva, Débora Cristina Jeffrey e Fernanda Helena Petrini 24 

Marçola. A.7) Concurso para Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor, em RTP, 25 

na Área de Política Educacional: Educação Básica, na Disciplina EL 211 – Política 26 

Educacional: Estrutura e Funcionamento da Educação Brasileira – DEPASE. 27 

Comissão Julgadora. Membros Internos: Titulares: Profª Drª Sonia Giubilei – 28 

FE/UNICAMP, - Profª Drª Adriana Missae Momma Bardela – FE/UNICAMP, Prof. Dr. 29 

Evaldo Piolli – FE/UNICAMP. Suplentes: Profª Drª Marta Leandro da Silva – 30 

FE/UNICAMP, Profª Drª Raquel Pereira Chainho Gandini – FE/UNICAMP. Membros 31 

Externos: Profª Drª  Maria Lilia Imbiriba Sousa Collares – UFOPA, Profª Drª Mitsuko 32 

Aparecida Makino Antunes – PUC/SP, Prof. Dr. Eduardo Pinto e Silva – UFSCar, Prof. 33 

Dr. Valdemar Sguissardi – UNIMEP, Profª Drª Tânia Fator – FGV, Profª Drª Ângela 34 

Maria Martyins – FCC/UNICID, Profª Drª Nalú Farenzena – UFRGS, Prof. Dr. Nivaldo 35 

Elias Pilão – FGV, Profª Drª Sandra Aparecida Riscal – UFSCar, Profª Drª Maria Rosa 36 

Rodrigues M. de Camargo – UNESP/Rio Claro, Prof. Dr. João Augusto Gentilini – 37 

UNESP/Araraquara. A.8) Concurso para Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor, 38 

em RTP, na Área de Política Educacional: Educação Básica, na Disciplina EP 164 – 39 

Organização do Trabalho Pedagógico e Gestão Escolar – DEPASE. Aprovação do 40 

Parecer favorável do Departamento sobre as inscrições. Candidatos Inscritos: 41 

Andressa Cristina Coutinho Barboza, Elizabete Cristina Costa Renders, Selma Borghi 42 

Venco, Eric Ferdinando Kanai Passone, Selma Machado Simão, Ivanete Bellucci Pires 43 

de Almeida, Claúdia da Mota Darós Parente, Fabiana Silva Fernandes, Ana Elisa 44 

Spaolonzi Queiroz Assis, Neusa Lopes Bispo Diniz e Adriana Maimone Aguillar. A.9) 45 

Concurso para Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor, em RTP, na Área de 46 

Política Educacional: Educação Básica, na Disciplina EP 164 – Organização do 47 

Trabalho Pedagógico e Gestão Escolar – DEPASE. Comissão Julgadora: Membros 48 
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Internos: Titulares: Prof. Dr. José Roberto Montes Heloani – FE/UNICAMP, Prof. Dr. 1 

Luis Enrique Aguilar – FE/UNICAMP, Prof. Dr. Evaldo Piolli – FE/UNICAMP. 2 

Suplentes: Prof. Dr. Newton Antonio Paciulli Bryan – FE/UNICAMP, Profª Drª Marta 3 

Leandro da Silva – FE/UNICAMP. Membros Externos: Profª Drª  Mitsuko Aparecida 4 

Makino Antunes – PUC/SP, Profª Drª Ângela Maria Martins – FCC/UNICID, Prof. Dr. 5 

Cláudio Garcia Capitão – USF, Prof. Dr. Eduardo Pinto e Silva – UFSCar, Prof. Dr. 6 

Erasto Fortes Mendonça – UnB, Profª Drª Alice Mitika Koshiyama – ECA/USP, Profª 7 

Drª Graziela Zambão Abdian Maia – UNEPS/Marília, Profª Drª Márcia Aparecida 8 

Jacomini – UNIFESP, Profª Drª Ideli Domingues – FGV, Profª Drª Tânia Fator – FGV. 9 

A.11) Solicitação de abertura de Concurso Público, de Provas e Títulos, para 10 

provimento de 01(um) cargo de Professor Doutor, em RTP, na área de Pensamento 11 

Social e Educação, na Disciplina EP 140 – Sociologia Geral – DECISE. A.12) 12 

Solicitação de admissão do Prof. Dr. Rogério Adolfo de Moura, na PP/QD-UEC, em 13 

RDIDP, MS-3, tendo em vista sua aprovação em Concurso Público de Provas e Títulos 14 

para o Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor, na Área de Educação e Cultura, 15 

na Disciplina EL 874 – Estágio Supervisionado II – DELART. A.13) Solicitação de 16 

admissão da Profª Drª Lílian Cristine Ribeiro Nascimento, na PP/QD-UEC, em RDIDP, 17 

MS-3, tendo em vista sua aprovação em Concurso Público de Provas e Títulos para o 18 

Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor, na Área de Psicologia Educacional, na 19 

Disciplina EP 529 – Educação de Surdos e Língua de Sinais – DEPE. Parecer do 20 

Projeto de Pesquisa. A.14) Relatório de Atividades referente Licença Especial 21 

(Semestre Sabático): Profª.Drª. Mara Regina Lemes de Sordi (DEPRAC), Prof. Dr. 22 

Cesar Apareciddo Nunes (DEFHE). Pareceres favoráveis dos Departamentos. A.15) 23 

Solicitação de mudança de regime de trabalho de RTP para RTC da Professora 24 

Doutora SORAIA ANSARA – DELART. Parecer do Projeto de Pesquisa. A.16) 25 

Solicitação de prorrogação como Professor Colaborador do Prof. Dr. Ezequiel 26 

Theodoro da Silva no período de outubro 2010 a julho 2012. Parecer do DELART. 27 

A.17) Solicitação de renovação do credenciamento do Prof. Dr. Ezequiel Theodoro da 28 

Silva junto ao Programa de Pós-Graduação em Educação como Professor Pleno. 29 

Parecer da CPG/FE. A.18) Solicitação de alteração de prazo para ingresso no 30 

Programa de Pesquisador de Pós-Graduação da Profª Drª Luz Gabriela Rango 31 

Gaviria, sob a supervisão da Profª Drª Márcia de Paula Leite, no período de 32 

30/09/2012 a 15/05/2013. Aprovada na reunião da CPG/FE, em 08/08/2012. A.19) 33 

Solicitação de ingresso no Programa de Pesquisador de Pós-Doutorado da Profª Drª 34 

Marta Sforni, sob a supervisão da Profª Drª Ana Luiza Bustamante Smolka, no período 35 

de dezembro/2012 a dezembro/2013. Aprovada na reunião da CPG/FE, em 36 

08/08/2012. A.20) Solicitação de emissão de Certificado de Especialização em 37 

Filosofia da Educação do Aluno Hilton Deives Valeriano. Homologado o 38 

encaminhamento “ad referendum” da Coordenação do PPGE, na reunião da CPG/FE, 39 

em 08/08/2012. A.21) Solicitação da Profª Drª Carmen Lúcia Soares para realização 40 

de acordo de co-tutela com a Université de Montpellier 3 – Paul Valery para defesa de 41 

Doutorado de André Dalben. Aprovada na reunião da CPG/FE, em 08/08/2012. A.22) 42 

Proposta de re-oferecimento do Curso de Extensão denominado “Planejamento e 43 

Gestão da Escola Pública” (EDU-0910), sob a responsabilidade do Prof. Dr. Pedro 44 

Ganzeli. Encaminhado “ad rferendum” da CEFE/FE. Período: 07/03 a 04/07/2013. A 45 

seguir, passou-se à apreciação dos itens destacados: A.1) Solicitação dos 46 

funcionários para a transferência das atividades do Conselho Administrativo/FE 47 

(CONSAD) para a Comissão Setorial de Avaliação/FE. A Funcionária Luciane 48 
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Grandin esclareceu que, considerando que não houve demanda oficializada no 1 

período de 2009 a 2012, os funcionários estão solicitando a transferência das 2 

atividades do CONSAD para a CSA. Tal Conselho foi criado em 2003 para atender as 3 

demandas específicas de funcionários e era apenas consultivo. Como alternativa para 4 

encaminhamento de demandas referentes ao quadro de servidores não docentes da 5 

FE, a CSA, o RH/FE, bem como a bancada de funcionários desta Congregação 6 

decidiram pela transferência das atividades do CONSAD para estas duas instâncias. 7 

Frisou, ainda, que esta unificação não significará aumentar o número de 8 

representantes na CSA-RH e nem de alterar o Regimento desta Comissão, que já foi 9 

aprovado na CRH-DGRH. Sendo assim, as demandas relacionadas à carreira e 10 

avaliação serão avaliadas pela CSA-RH/FE e para outros assuntos relativos ao quadro 11 

de servidores não docentes, a CSA tem participação, com voz e voto nesta 12 

Congregação. O Professor Luiz Carlos de Freitas aproveitou a oportunidade para 13 

agradecer o CONSAD e a CSA que, em diversas ocasiões, vem ajudando a Direção 14 

na resolução de alguns conflitos internos. Colocado o item A.1 em votação, o mesmo 15 

foi aprovado por unanimidade. A.2) Concurso para Provimento de 01 Cargo de 16 

Professor Doutor, em RTP, na Área de Cultura e Educação, na Disciplina EP 139 – 17 

Pedagogia da Educação Infantil – DECISE. Aprovação do Parecer favorável do 18 

Departamento sobre as inscrições. Candidatos Inscritos: Andressa Cristina Coutinho 19 

Barboza, Haidê Silva, Magali dos Reis, Ermelinda Maria Barricelli, Selma Machado 20 

Simão, Fabiana de Oliveira, Roberta Rocha Borges, Marisa Vasconcelos Ferreira, 21 

Adriana Aparecida Alves da Silva Pereira, Andréa Braga Moruzzi e Daniela Finco. A 22 

Professora Ana Lúcia G. Pinto observou que alguns candidatos se inscreveram em 23 

mais de um concurso na FE, até mesmo em áreas não afins. Desta forma, sugeriu que 24 

os editais sejam mais direcionados e específicos. O Professor Luiz Carlos de Freitas 25 

esclareceu que a liberdade de inscrição é um direito institucional e que os editais 26 

seguem normas superiores. Afirmou que a Unidade está sujeita a penalidades, caso 27 

ocorram irregularidades. A Professora Maria do Carmo Martins sugeriu a criação de 28 

mecanismos e uma maior estrutura para a realização dos concursos na FE, inclusive 29 

do ponto legislativo. Sugeriu, ainda que se estude a possibilidade das provas serem 30 

digitais. O Professor Luiz Carlos de Freitas informou que, apesar de concordar, a FE 31 

ainda não possui infraestrutura suficiente para implantar as provas digitais e que, para 32 

que isto ocorra, existe a necessidade de um planejamento. Como uma forma de 33 

preservar a Unidade acha que uma alternativa interessante seria a filmagem dos 34 

concursos. A Professora Aparecida Neri de Souza disse não ter percebido tantas 35 

discrepâncias nos últimos concursos da FE, com relação aos candidatos inscritos e, 36 

que levantar julgamento a priori, seria um pouco prematuro.  A Professora Ana Lúcia 37 

G. Pinto deixou claro que sua fala não tem nada a ver com julgamento a priori e, nem 38 

tampouco, com relação à tramitação dos concursos na FE. Afirmou que fez apenas 39 

uma observação. Colocado o item A.2 em votação, o mesmo foi aprovado por 40 

unanimidade. A.10) Concurso para Professor Livre Docente na Área de Psicologia 41 

Educacional, na Disciplina EP 129 – Psicologia II – DEPE. Candidata: Profª Drª Ana 42 

Luiza Bustamante Smolka. Parecer favorável do Departamento. A Professora Ana 43 

Maria F. de Aragão informou que, apesar de estar consultando os docentes já 44 

indicados e buscando outras alternativas de nomes, o DEPE está encontrando 45 

dificuldades para compor a banca do concurso. Neste sentido, solicitou ajuda, já que o 46 

concurso deverá ocorrer, ainda, no mês de outubro. O Professor Luiz Carlos de 47 

Freitas propôs, então, que a Congregação autorize a inclusão de outros nomes, a 48 
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partir das sugestões do Departamento, para serem consultados, caso seja necessário. 1 

Sendo assim, a Professora Ana Maria F. de Aragão apresentou os seguintes nomes: 2 

Professoras Doutoras: Vera Maria N. de Souza Placco, Maria Isabel da S. Leme, Leila 3 

Maria F. Salles e Anete Abramowicz. Colocados em votação, todos os nomes foram 4 

aprovados por unanimidade. Neste momento, o Professor Luiz Carlos de Freitas 5 

sugeriu e, foi acatado por unanimidade, que o item C.24 fosse apreciado antes do item 6 

C.23. C.24) Prestação de Contas – janeiro a agosto/2012. Parecer da Comissão de 7 

Orçamento. O Professor Luiz Carlos de Freitas, após prestar alguns 8 

esclarecimentos acerca do Relatório aprovado pela Comissão de Orçamento, anexo à 9 

pauta, lembrou que a Direção está aguardando as indicações para a constituição do 10 

GT que irá preparar a proposta de distribuição orçamentária para o ano de 2013. O 11 

Professor Antonio Carlos R. de Amorim ressaltou a necessidade de apoio para a 12 

organização e consolidação das pesquisas na FE. Acha que seria importante focar em 13 

projetos coletivos e não em demandas pessoais. A Professora Aparecida Neri de 14 

Souza apontou necessidades emergências, que deveriam ser revistas imediatamente 15 

pela Direção, como por exemplo, as cotas de xerox e impressões dos docentes, 16 

departamentos e das coordenações. Afirmou que ela própria já assumiu os custos 17 

destes serviços em algumas ocasiões. O Professor Luiz Carlos de Freitas informou 18 

que a Direção reconhece que na falta de dados estipulou uma cota baixa para 19 

determinados setores e que tais valores podem ser revistos, mediante justificativas. 20 

Esclareceu que, com relação às cotas de xerox/impressões a Direção está pensando 21 

em algumas alternativas para minimizar os problemas. Uma solução seria tentar um 22 

acordo de contrapartida com a empresa que gerencia as máquinas alocadas na FE. 23 

Finalizando, pediu desculpas pelos transtornos e informou que os ajustes deverão ser 24 

feitos na medida do possível. Colocado o item C.24 em votação, o mesmo foi 25 

aprovado por unanimidade. O Relatório elaborado pela Direção e o Parecer da 26 

Comissão de Orçamento, encontram-se anexados ao original desta ata. C.23) 27 

Atribuição de novas vagas da carreira MS-3.1 e novos cargos ou funções de Professor 28 

Titular (MS-6) para a FE. Manifestação do GT constituído na reunião da CEPE/FE, em 29 

19/09/2012. De início, o Professor Luiz Carlos de Freitas sugeriu definir, nesta 30 

sessão, a quantidade de vagas a serem solicitadas à CVD, já que o prazo final é 31 

sexta-feira, dia 28/09 e que a distribuição das mesmas, bem como um planejamento 32 

para os próximos quatro anos, sejam assuntos para a Congregação e à CEPE, em 33 

outra ocasião.  Lembrou que a demanda deverá ser acompanhada de justificativas. A 34 

seguir, a Professora Ana Smolka fez um relato das discussões ocorridas na reunião 35 

da CEPE, realizada no dia 19/09 e sobre a constituição do GT que elaborou o 36 

documento entregue aos conselheiros. Aproveitou, ainda, para agradecer os 37 

Professores Silvio Gamboa, Débora Jeffrey e Helena Sampaio que participaram do 38 

referido GT. A Professora Débora Jeffrey esclareceu que o documento apresentado 39 

foi elaborado com base nos estudos realizados pelos Departamentos e apresenta uma 40 

síntese da situação dos mesmos em relação à distribuição da carga didática na 41 

graduação, sobre as áreas específicas a serem atendidas com novas contratações, 42 

previsão de aposentadorias e de contratação entre 2013 e 2016. A Professora Ana 43 

Lúcia Guedes ressaltou o documento elaborado pela Coordenação de Pedagogia 44 

para subsidiar o GT, bem como o ofício encaminhado aos Departamentos sobre a 45 

distribuição da carga didática para o 1º. semestre/2013. Neste momento, os Chefes de 46 

Departamento apresentarem e justificarem suas demandas. A Professora Ana 47 

Aragão informou que o DEPE não solicitou nenhuma vaga, mas considerando as 48 
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áreas de atuação, solicitou que seja considerada a necessidade de 01 vaga para o 1 

Departamento auxiliar a área de educação infantil e as demandas da Licenciatura. A 2 

Professora Aparecida Neri de Souza parabenizou o trabalho do GT e a Direção/FE 3 

que está propondo uma política de reposição de docentes junto à Universidade. Após 4 

uma discussão acerca do tema, decidiu-se, por unanimidade, solicitar 17 vagas com a 5 

seguinte estratificação: 13 para atendimento de emergências dos vários 6 

Departamentos e 04 destinadas a apoiar a consolidação de novas áreas de pesquisa 7 

ou evitar seu desaparecimento. Foi aprovada, também, por unanimidade, a 8 

composição de uma Comissão que deverá continuar o planejamento de demandas de 9 

vagas docentes para os próximos quatro anos. Tal Comissão deverá debater a relação 10 

da expansão de vagas docentes na FE com a própria constituição da Faculdade, sua 11 

natureza e áreas de desenvolvimento e continuará os debates relativos à formação de 12 

professores mapeados durante o Seminário de 2012. A Comissão deverá ser 13 

constituída pelas Coordenações de Curso, pela Secretaria de Pesquisa e pela Sub-14 

Comissão Permanente de Formação de Professores da CCG. Com relação à 15 

solicitação para atribuição de novos cargos ou funções de Professor Titular (MS-6) 16 

para 2012, decidiu-se, por unanimidade solicitar 03 vagas para concurso em nível de 17 

Professor Titular, com recursos integrais, apesar da FE não ter demanda para o 18 

próximo ano. A decisão tem como objetivo salvaguardar áreas de produção científico-19 

acadêmica prejudicadas pela intensificação de aposentadorias nos últimos anos. As 20 

vagas deverão ser atribuídas da seguinte forma: 01 para o DELART e 02 para o 21 

DECISE. Nada mais havendo a tratar, eu Sueli Ap. Bonatto redigi e digitei a presente 22 

ata, que assino e submeto à apreciação dos senhores conselheiros. Campinas, 26 de 23 

setembro de 2012. A mídia contendo a íntegra da reunião, encontra-se arquivada na 24 

Secretaria da Direção.  25 


